
令和 5年度第 2回 北見方面斜里警察署協議会議事概要

開催 日時

■っf日 5年 9月 28日 (木 ) 午後 2時 30分 か ら午後 3時 30分 までの間

2 開催場所

北見方面斜里警察署  2階 会議室

3 出席者

(1)協議会委員  7

会   長

副 会 長

委   員

(定員 7人 )

(2)警 察 署 員

署   長

副 署 長

地域,交 通課長

警 備 係 長

4 会長挨拶

この夏は、たいへん暑 く、 また各地でイベ ン ト、祭典が復活いた しま して、にぎ

やかな ものだった と思います。

私が住む清里町で も、盆踊 りや産業 まつ り等、イベ ン トが続 き、私 自身、ず っ と

外 に出ていたよ うに思い ます。

今年 もあ と 3か 月、何事 もな く過 ごせれ ば と思ってお ります c

皆様 におかれ ま しては、本 日は警察署の業務 に関 し、積極的な御意見 をいただ く

とともにそれぞれ の地区で警察の仕事 について周知 していただ く等、 どうか よろ し

くお願 い します。

署長挨拶

は じめに斜里警察署の体制 について、 この 10月 1日 か ら若干 の人事異動があ りま

して、新体制 とな ります。

旧体制 と同様 、引き続 き、御支援 、御指導のほ ど、 よろ しくお願 いいた します。
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警察署の情勢 につ きま しては、後 ほ ど詳 しく御説 明 しますが、斜里郡 3町 の 8月

末の刑法犯 の認知件数 は25件 、前年比マイナス 2件 で、やや減少 してお ります。

一方、交通事故 は増 えてお り、人身事故 5件 を含む 296件 、前年比プ ラス 16件 と

なっています。

一歩間違 えば、・死亡事故 とい うよ うなものも少な くはあ りませ んで した。

こ うした事件、事故を未然 に防止す るためには、兆 し、問題 点を取 り除 くしかな

いのか と思います。

管内各地域 を代表 して、委員 を務 め られてい る皆様 の貴重な御意見 こそが兆 しの

対処 になると署員一同認識 してお りますので、本 国もお忙 しい中、たいへん恐縮で

すが、忌憚 のない御意見 をよろ しくお願いいた します。

6 懲戒 処分等報告

7 斜里郡 3町 と斜里警察署 との 「犯罪被害者等支援 に関す る協定」締結

8 警察署の管内業務概況

(1)犯 罪発生状況 (令 和 5年 8月 末 )

(2)交 通事故発生状況 (令 和 5年 8月 末 )

9 諮問事項

(1)警 察 による災害対策

(2)災 害救助装備 品展示説 明

10 質疑応答及び警察署に対す る意見・要望

(1)斜 里郡 3町 と斜里警察署 との 「犯罪被害者等支援 に関す る協定」締結

【委員 】

協定締結 について、詳 しく教 えていただけますか。

【警察署】

これまで犯罪被害者 に特化 した条例はなかったのですが、全国的に犯罪被

害者 を支援 しなけれ ばな らない とい う気運が高まってきま した。

被害者 に とって大事 なのは、被害その ものだけでな く、その後の生活等、

様 々なものがあるとい うことが言われ るよ うにな りま した。

例 えば、住む ところ、病院にかかる費用等 も重要であると考 え られ るよ う

にな り、北海道外 か ら徐 々に被害者 に特化す る条例が制定 され始 めま した。

その後、北海道 で も、まだわずかな 自治体数ですが、被害者 に特化す る条

例が制定 されてきてお ります。



内容 として、被害 に遭われた方への見舞金や遺族 に対す る一時金等、生活

支援 に一歩踏み込んだ支援条例 となってお ります。

当署管 内におきま しては、昨年、知床遊覧船の事故があ りま した。

斜里町を訪れた観光客の皆様 が被害に遭われた とい うことで、警察 として

も積極的に各種活動 を実施 しま した。

具体的には、お亡 くな りになった方の検視や御遺族への引き渡 し、そ して

被害者支援 とい うことで した。

被害者支援 につ きま しては、警察本部か ら専門の担 当者が派遣 され、御遺

族や不明者家族 に寄 り添 う活動 を主体的に行 ってお ります。

この事故への活動 を通 じ、被害者支援 の気運が高ま り、当署 として、斜里

郡 3町 の各役場の担 当者や議員 の皆様 に条例制定の重要性等 について、御説

明を してきま した。

今年 にな り、3町 の各町長か ら、条例制定に向けて動 こ うとの声が上が り、

10月 までには制定す ることで、調整 を続 けてお りま した。

その結果 、 3町 同 じ内容で、見舞金や生活支援 について盛 り込んだ条例案

ができ上 り、施行 を前に協定を結んだ とい う状況です。

協定の内容 は、犯罪被害者 の個人情報 とい う問題 を しっか り配慮 しなが ら、

条例 が実効 あるもの となるよ う考 え られた もの となってお ります。

(2)管 内業務概況について

【委員 】

管 内概況の申で説 明 された、清里町の窃盗事件 については、防犯カメラが

設置 されてい る店 は被害に遭わなかった とい う話 を聞き及んでいますが、や

は り防犯カメラはあった方がいい ものなのですか。

【警察署】

防犯カメラについては、一定の効果 はあると思いますが、費用 の こともあ

り、普及 が困難 なことも承知 してお ります。

警察 としては、発生 させ ない、発生 して も防犯カメラの有無 に関わ らず、

捕 まえる とい うことが重要 と考 えてお ります。

自治体の予算 も限 られていいますので、例 えばイベ ン ト会場や公共機 関等、

大勢の人が集 まる場所への防犯カメラの設置については、人の 日だけでな く、

機械 の 日でカバーす るとい う意味では効果的であ り、促進 を図っていけれ ば

と考 えてお ります。

(3)諮 問事項 について

【委員 】

災害対策の中で、ウ トロで起 きた落石事故についての説 明があ りま したが、

この事故では、起 きてか らしば らく道路が通行止 め となっていま したが、 こ



れは予兆の よ うなものが続いていたか らとい う理 由なので しよ うか .

【警察署】

大 きな岩が崩れて落 ちたので、撤去のため とい うことに加 え、続いて崩れ

る可能性 を考 え、 しば らくは調査や状況の見極 めを行 っていた もの と思われ

ます。

具体的に落石等が発生 していな くて も、例 えば大雨が長 く続 き、地盤 が緩

んでいるとい う状況であれば、通行止めにす ることもあ ります。

14)ヒ グマ出没 について

【委 員】

最近、熊 の出没が増 えてきてお り、特に ウ トロ地区での出没が連続 してい

ますが、警察では どのよ うな対応 を しているので しょうか。

【警察署】

特 に多 く出没 してい るウ トロについては、駐在所勤務員 2名 で、昼夜、早

朝問わず、対応 しています c

場合によっては、本署か らも出動 して、被害がない よ う、 自治体等 とも情

報 を共有 し、住民の安全のための情報発信 にも努 めていきます。

151 密漁対策について

【委員】

サケ釣 リシーズンとな りま したが、毎年 この時期 には、密漁者が入ってき

ているとい う話 を耳に します .

警察では どのよ うに対応 してい く方針ですか。

【警察署】

今年 7月 に、斜里第一漁協、 ウ トロ漁協、網走の 2つ の漁協等で構成す る

「オホーツク東部地区 さけます等資源対策協議会」が設立 され、これ に警察、

海保等がオブザーバー として加わ り、密漁 に対す る各機 関 との連携 した対策

についての協議 を行 っています .

密漁警戒 のパ トロール につ きま しては、警察だけでな く資源 を管理す る漁

協で も積極的に取 り組む ことになっています c

先般、斜里町において、当署や漁業者等が合同で海岸 のパ トロールを行い、

釣 り人に対す るマナー向上やルール順守 を呼びかけてお ります .

近 日中には、小清水町において も、同様のパ トロール を行 う予定です。

当署 としま して も、密漁取締 りにも目を向けた活動 に力を入れてい きます .

密猟ポイン トにおいて警察が頻繁 に活動す る姿を見せ ることで、一定の抑

止効果 もあると考 えてお ります。

(61 警察官採用試験受験者確保 について

【委 員】



前回の警察署協議会で、警察官採用試験 の受験者募集 に協力 して もらいた

い とい う話があ りま したが、そのことに関 して提案があ ります。

少 し前 に斜里警察署 の管轄ではない地域 に音楽隊・カ ラーガー ド隊が訪れ

たイベ ン トがあ り、私 も行 ったのですが、演奏や演技の他 にも、鑑識 の体験

会等 を行 っていて、普段の警察官の恐いイ メージ とは別 の一面を知 ることが

できるいい機会だった と感 じま した。

斜里警察署でも、 このよ うなイベ ン トを行 うことで良いア ピール とな り、

警察官 とい う仕事 に興味を持 ち、 目指す人や家族 、知人 に受験を勧 める人が

増 えるのではないか と思いますが、いかがで しょうか。

【警察署】

今年、音楽隊・カ ラーガー ド隊の要請 を考 えていたのですが、 日程調整が

付かす、実現できなかった とい う状況があ り、来年には、実現できるよ う、

進 めていきたい と考 えてい るところです。

【委員 】

私が行 ったイベ ン トでは、機動隊の服やヘル メ ッ トの試着 もできて、大人

も楽 しむ ことができるものだった と思いますので、是非、お願い したい と思

います。

【警察署】

御意見は、たいへん励みになるものであ り、まず はや ってみ る とい うこと

で準備 を していきたい と思います。

11 次回の諮 問事項 について

「交通死亡事故抑止対策」を予定

12 次回協議 会 開催 予定 につ いて

次回 開催 は令和 5年 12月 中を予定


